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Schriftliche Anfrage von Dominique Zygmont (FDP) 
und Andreas Ei (FDP) 

Die Coronakrise hat viele Restaurants, Bars, Clubs und andere Kleingewerbebetriebe in der 
Gastronomie schwer getroffen. Es gibt aber auch jetzt Neueinsteigerinnen und Neueinstei- 
ger, welche ein Gastwirtschaftspatent bei der Stadt Zürich beantragen. Gemäss Angaben 
der Gewerbepolizei gegenüber solchen Antragsstellenden benötigen die Behörden zur Be- 
handlung im Moment mindestens vier Wochen. Diese unverständlich lange Frist verlang- 
samt den Wiederaufschwung des Zürcher Gewerbes und ist für die Antragstellenden eine 
zusätzliche Belastung, da sie so rasch als möglich den Betrieb aufnehmen möchten. 

Wir bitten den Stadtrat in diesem Zusammenhang um die Beantwortung folgender Fragen: 

1. Weshalb benötigt die Antragsprüfung von Gastgewerbepatenten im Moment min- 
destens vier Wochen? 

2. Hat der Stadtrat beziehungsweise die Behörde eine Zielvorgabe gemacht, wie 
rasch solche Gesuche eigentlich beantwortet werden sollten? Wenn ja, wie lautet 
diese? 

3. Teilt der Stadtrat die Einschätzung, dass eine Frist von vier Wochen zu lange ist? 
4. Die mit der Einreichung des Antrages verlangten Dokumente (Auszug Strafregis- 

ter, Ausweiskopie, Handlungefähigkeitszeugnis) sind alle von den Behörden er— 
stellt. Inwiefern werden diese bei der Beantragung nochmals durch die Gewerbe- 
polizei überprüft? 

Inwiefern ist der Bewilligungsprozess verwaltungsintern digitalisiert? 

6. Welche weiteren Amtsstellen sind neben dem «Kommissariat Bewilligung Vollzug» 
inwiefern in die Prüfung der Gesuche involviert und wie viel Zeit benötigen diese? 

7. Falls„zeitverzögernde, zusätzliche Prüfungen vorgenommen werden, müssten die 
Antragsstellenden darüber informiert werden. Geschieht dies tatsächlich? 

8. Wie viele Mitarbeitende mit wie vielen Stellenprozenten sind beim «Kommissariat 
Bewilligung Vollzug» mit der Erteilung der Gastwirtschaftspatente und weiterer 
Bewilligungen für die Gastronomie betraut? Wie haben sich diese Zahlen in den 
letzten drei Jahren verändert? 

9. Wie viele Gastwirtschaftspatente wurden 2019 erteilt und wie viele wurden 2019 
mit welchen Begründungen abgelehnt? 

10. Welche Massnahmen wird der Stadtrat ergreifen, um die Frist zur Beantwortung 
von Gesuchen für ein Gastwirtschaftspatent und weiterer Bewilligungen in der 
Gastronomie auf wenige, verbindlich einzuhaltende Tage zu senken und den Pro- 
zess verwaltungsintern wie gegenüber den Antragsstellenden zu digitalisieren? 


